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会長挨拶

　残暑厳しき折，会員の先生方におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。この度，広

報部および総務部調査事業部会を担当致します中村慶男と申します。会員の先生方に対してご協力をお

願いする機会の多い部署ですので，今後ともよろしくお願い申し上げます。

　さて，将棋の「電王戦」をご存知でしょうか。プロ棋士とコンピューター将棋ソフトによる棋戦で，

2012年は米長永世棋聖が「ボンクラーズ」というソフトに負け，2013年からは５番勝負となり３－１

（１持将棋），2014年は４－１とプロ棋士（人間）が負け続けていましたが，2015年に初めて３－２でプ

ロ棋士が勝利しました。学生時代アマ将棋を少し嗜んだ私は後輩と祝盃をあげました。

　人間とコンピュータとの違いを私なりに考えますと大きく３つあると思います。１つは “単純ミス”

で，天才と言われる棋士でさえも犯してしまうものです。２つ目は “感情” で，体調や雰囲気，時間的

切迫等，状況判断に影響を及ぼすことも人間の場合仕方のないことでしょう。そして３つ目として

“思い” があると思います。極端かもしれませんが，プロ棋士は指し手の一つひとつにこれまでの努力

や経験，これからの夢などの “思い” を込めて対局を行ないます。棋力が拮抗するタイトル戦では，こ

の “思い” の強い方が勝つと私は思います。今回の「電王戦」に臨んだ５人のプロ棋士の重圧は計り知

れないものがあったでしょう。それを乗り越えた “思い” は並大抵なものではなかったと推察されます。

　酒井会長は「思いを馳せる」「思いに寄り添う」というフレーズをよく使われます。私も先生方の “思い”

に応えられるよう “思い” を込めて職務に当たりたいと思いますので，ご指導ご鞭撻の程よろしくお願

い申し上げます。

　 ご 　 挨 　 拶

　　　　　  一般社団法人 岡山県歯科医師会

　　　　　　　　 　   理　事　中　村　慶　男
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岡山県歯科医師会

新 執 行 部 の 顔 ぶ れ

　　　　　　　　　　①先生の常に持っておられるモットーを教えてください
　　　　　　　　　　②これから２年間の抱負を一言

①「和して同ぜず」

②「和」を貴ぶことは大切であるが，むやみに妥協・同調せず本質を見極め，本会
1,100 会員を物心両面で守り，益することに徹していきたいと思います。

会　長
酒　井　昭　則

①「苟に日に新たに，日々に新たに，又日に新たなり」（湯王「大学」より）

②チーム酒井の一員として「和」を大切にし，「怯まず，澱まず，立ち止まらず」の
スタンスで会員益を求めて一意専心努力して参ります。

副会長
藤　井　龍　平

①「Do my best ！」

②これまでに培った執行部一丸となったチーム力を更に発揮し，再度初心に戻り，
会員目線で物事を考える姿勢を基本に，この二年間前へ進み続けたいと思ってい
ます。

副会長
黒　住　正　三

　学術部・医事処理委員会・渉外部・警察歯科医会・岡山高等歯科衛生士専門学院

　公衆衛生部・広報部・IT 推進委員会
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①「ただ前向きに前向きに，ただひたむきにひたむきに」

②早いもので酒井執行部も５期目となり，執行部としてのより成熟した姿を形とし
て残していきたい。また先生方が県歯会員で良かったと思えるよう追求してまい
ります。今後ともご理解と，ご協力をよろしくお願いします。

専務理事
大　嶋　敏　秀

①「苦しいから頑張れる。　
　　　辛いから立ち向かえる。
　　　　　そこから何かが生まれると信じる」

②原点に立ち戻り，会員の思いが反映できるようにゼロからの事業展開。

常務理事
西　田　宜　可

　総務部・厚生部・選挙管理委員会・裁定部・役員報酬

　医療管理部・青色申告会

県歯報告

①「克己」

②「黙々徹底」を心に刻み，これまで以上に強い気持ちをもって望みます。

常務理事
西　岡　宏　樹 　社会保険部

①「一度に唯一つのことをなせ」

②つい最近までは，同時進行で多くの仕事をこなせていたような気がしますが，物
忘れと闘う日々が増えつつある昨今，やるべきことを絞り込み「一度に唯一つの
ことをなせ」を教訓とし「今日の仕事は，今日の内に」をモットーにしています。

常務理事
東　原　慶　和 　広報部
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①「無言実行」

②医療安全，労務管理，院内トラブル等々，医療管理部の守備範囲は年々広がって
きている。時流に乗り遅れることなく，情報収集と発信に努めていきたい。

理　事
南　　　哲之介 　医療管理部・青色申告会

①「些細なことこそ慎重に」

②自分の周囲には，山ほどの情報があります。この中から必要なものを得るためには，
時には捨てる決断も必要なのかもしれません。慎重さと大胆さ・・うまく使いわ
けることのできる 2 年間でありたいと考えています。

理　事
横　見　由貴夫 　公衆衛生部・渉外部・警察歯科医会

①「水滴穿石」

②今期から公衆衛生部を担当することになりました。県歯の理事として３期目とな
りますが，新しい部署で心機一転，一生懸命に取り組んでいきたいと思いますの
でよろしくお願いいたします。

理　事
黒　木　裕　二 　公衆衛生部

①「初志貫徹」

②弱きは最大の敵。心が折れそうになった時には「気持ちを強く，結果を出す」と
自分に言い聞かせて事業を行いたいと思います。

理　事
田　頭　一　晃 　社会保険部
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①「Smile & Gentle!」

②近年目覚ましい進歩を遂げる歯科医療で，学術の果たす役割は重要と考えます。
時代の流れに即し社会の要求に応えるべく，多くの会員の歯科臨床に役立つ情報
提供に努めてまいります。

理　事
清　水　裕　雄 　学術部

①「一生懸命」

②目標達成へ向け一歩も引かず，たとえ，倒れようとも前のめりに。２年間，力を
余すことなく駆け抜けたいと思います。

理　事
石　戸　善一郎 　社会保険部

①「何事もひとつひとつの積み重ね」

②二十数年，岡山県歯科医師会や岡山市歯科医師会で委員を務めさせていただいた
経験を活かして，少しでも会員の先生方のお役にたてるよう努力していきたいと
思います。

理　事
中　村　慶　男 　広報部・総務部調査事業部会

①「念願は人格を決定す，継続は力なり」

②今期より執行部に加わらせていただきました。まだ分からない事が沢山あります
が，地に足をつけ，初心を忘れる事なく会務に取り組んで行きたいと思います。
会員皆様のお役に立てる様に頑張ります。

理　事
北　山　　　仁 　厚生部・総務部会館事業部会
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　お盆休みの間は，何もすることがなく，テレビば

かりを見ていました。特に夏の高校野球は昔から好

きで，甲子園で繰り広げられる熱い戦いには，幾つ

になっても胸を打たれます。白球をひたむきに追う

姿は邪念を全く感じさせません。夜にプロ野球を見

ながら高校野球と比べると，技術に関しては格段の

差がありながら，高校野球に勝る魅力を感じること

ができません。自分自身が無くしてしまった若い時

の純真な穢れないものへの郷愁が魅力的に感じられ

ているのかもしれません。

　お盆休みが終わり，各部とも本格的な動きを開始

したように感じています。まだまだ厳しい暑さが続

くようですが，気を引き締めて頑張ってまいります。

平成27年度 第２回
平成27年７月２日㈭

18：30～20：52

１．会長挨拶

　２年間よろしくお願いします。今日は３名の監事

の先生方にもご臨席頂きました。監事の先生方に

は会務遂行に当たり，苦言を含めご助言，ご教示

いただきたいと思います。

　さて，５期目になりますが，新たな気持ちで何事

にも挑戦していきたいという意気込みでいます。そ

こで，理事の先生方には次のことをお願いしたい。

　先ず，すべての情報は専務に一元化してくださ

い。

　また，会務遂行には事務局の後押しが強い推進

力となっていますので，同じ情報を専務と髙原事務

局長が共有し，一元化して会務遂行に当たって欲

しい。

　本会の目的は，1,100会員を物心両面で守り，益

することです。個人が組織に属するということは，

物心両面での自己実現の為，従って我々はその期

待に応えることが本質と考えなければならない。そ

のためには，これから具体的に２つのことを実践し

て下さい。

　まず，1,100会員の最大公約数のニーズを把握す

ること。それを核にして２，３歩踏み出した同心円

の範囲での事業展開をお願いしたい。多くの会員

の思いに寄り添うということです。次に，今までの

活動をすべてゼロベースで見直して欲しいと思いま

す。その結果を理事会で協議し，情報共有し，さ

らに発展させていきたい。迷いが生じ困った時こそ

会員の益を守るという本質を見失うことなく，現実

的対応をお願いしたい。

　理事の先生方が同じ目的に向かって協力，補完

し合い，将来この２年間を振り返った時に，充実し

た２年間であったと思えるよう気概をもって歩んで

会　長　酒井　昭則
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下さい。

２．報　　告

　　　各部委員会　３件

 本会関連の研修会・会議等　11件

 連　盟　　　３件

 学　院　　　１件

 事務局　　　１件

３．行事予定

　　　本会行事　　　25件

 連盟行事　県歯７件　日歯１件

 学院行事　　　４件

 国保組合　　　１件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　平成27年度総合防災訓練第２回担当者会議の

開催と参加依頼について

 事務局対応

 日　時　７月14日㈫　13：30 ～ 16：30

 場　所　岡山総合展示場コンベックス岡山

　⑵　平成27年「岡山県子どもを健やかに生み育て

るための環境づくり推進協議会」総会及び記

念講演会等の開催並びに出席依頼について

 欠席

　⑶　平成27年度岡山県介護保険関連団体協議会総

会並びに第１回事務局会議の開催と出席依頼

について

 横見理事　出席

 日　時　７月29日㈬

 　　　　10：00 ～ 11：30（総会）　

 　　　　13：00 ～ 14：30（事務局会議）

 場　所　ピュアリティまきび　

　⑷　第62回岡山県学校保健研究大会の開催と臨席

依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　８月６日㈭

 　　　　10：00 ～ 11：00（開会行事，表彰式）

 場　所　井原市民会館

　〔検討事項〕

　⑴　本会顧問（代議員会の決議）の委嘱について

小林敏郎（留任），森脇　正（弁護士）

 福原一義（会計士）

　⑵　本会参与（理事会の決議）の委嘱について

 黒瀬一朗，伊丹義明，鈴木垩次（留任）

 平岩　弘（新任）

　⑶　選挙管理委員会委員（代議員会の決議）の委

嘱について

 小橋　進，内田欣臣，西田明弘，萩原和繁，

土屋公行，太田叶米，豊池誠樹，赤堀純二，

小林清司

　⑷　本会裁定部委員（代議員会の決議）について

大西雄三，藤澤達郎，小橋　進，大島道雄，

竹下信義

　⑸　役員報酬検討委員会委員（代議員会の決議）

について

 壺内智郎，村上昌之，近藤康弘，竹谷雅之， 

雀部啓二

　⑹　岡山高等歯科衛生専門学院運営委員について

 清水裕雄，石戸善一郎，中村慶男，北山　仁

 村上昌之，壺内智郎，竹谷雅之，磯島　修

　⑺　その他

 各部委員会（予定）

 ７月29日㈬　調査　20：00　会館　20：00

 ８月３日㈪　広報　20：00　共済　20：00

 　　　　　　ＩＴ　20：30　文化　20：30

 　　５日㈬　医療　20：00　公衆　20：00

 　　　　　　学術　20：00

 　　８日㈯　社保　16：00

 ９月12日㈯　全日空ホテル

 　　　　　　地区･本会連絡協議会　18：00

 　　　　　　関連団体　19：30

５．閉　会　（藤井副会長）

理事会
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今日の視点（北山　仁）

　私にとって初めての理事会，事前の準備を終えて緊張しながら着席。大嶋専務の司会で理事会は始まり

ました。

　酒井会長から「会員を物心両面，自己実現の一助になる様支える事が大切。情報の共有と一本化，最大

公約数のニーズを中核として半径２，３歩の中に必ず居る事。会員に寄り添い今自分がどこに居るか本質

を見失わない様に」と新人の私は当たり前であるが初めて聞くお言葉。何も分かっていない私には理解し

やすいと肝に銘じました。

　新執行部となり各事業部の委員会も再編成されます。委員選考の為，先生方の名前が白板に一覧として

書かれます。その名前の多さに驚き，今更ながら多くの会員の先生方に支えられて会が成り立っているの

だなと改めて思い，責任の大きさを実感しました。

　各部報告，連盟報告，行事予定，協議と進み大嶋専務からは他部署との協力体制についてのお話，藤井

副会長の「なでしこジャパンの様にチームワークを大切に，お互い配慮しながらこの２年間よろしくお願

いします」とのご挨拶で閉会しました。

　会議中に感じた緊張感と責任感。必要とされる細やかな感性，情熱を持ってこれからの会務にあたって

いきたいと覚悟にも似た決意を新たにしました。初心を忘れる事なく執行部の一員として頑張っていきま

すのでご指導，ご協力をよろしくお願い致します。

理事会

平成27年度 第３回
平成27年７月９日㈭

18：30～20：12

１．会長挨拶

　京セラの創業者で実業家の稲盛和夫氏がテレビ

で話していた一説に感銘をうけました。紹介しま

すと，“人間の一生，仕事の達成度を決めるのは，

（物の考え方）×（能力）×（情熱）である” という

ことです。

　（物の考え方）や（能力）は，持って生まれた

ものもあり，個人差があると思いますが，（情熱）

は誰もが心に持ち続けられるものです。情熱があ

れば創意工夫が生まれます。何事にも情熱を忘れ

ず，これからも頑張ってください。

２．報　　告

　　　各部委員会　１件

 本会関連の研修会・会議等　９件

　　　連　盟　　　４件

　　　学　院　　　１件

　　　事務局　　　１件

 その他　　　１件

３．行事予定

　　　本会行事　　　26件

 連盟行事　県歯８件　　日歯　２件

 学院行事　　　３件

　　　国保組合　　　１件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　民主党岡山県第４区総支部第12回定期大会・

懇親会の開催と出席依頼について

 連盟対応

 日　時　７月18日㈯　10：30 ～ 12：00

 場　所　鷲羽ハイランドホテル

 懇親会　3,000円（立食形式）

　⑵　平成27年度岡山県北方領土返還要求運動県民
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今日の視点（中村慶男）
　委員会人事も決定し，いよいよ新執行部の本格的スタートとなった今回，各部委員会の開催も目白押し

で，加えて第171回臨時代議員会，中国地域役員連絡協議会，中国地域歯科医学大会等大きな行事も控え，

報告・協議も白熱していた。

　広報部もエンドレスの会報作成に加え，定時及び臨時代議員会合併別冊，中国地域歯科医学大会大会誌

の作成と，委員の先生方に多忙を強いることとなったが，快く協力して下さっている。

　今後も広報部一丸となって，会員の先生方に有益な情報をできるだけ多く提供できるよう努力していき

たいと思う。

会議総会の開催と出席依頼について

 欠　席

　⑶　倉敷歯科医師会新執行部紹介懇親会の開催と

臨席依頼について

 三役，公衆衛生担当理事　

 日　時　７月23日㈭　17：30

 場　所　倉敷ロイヤルアートホテル

　⑷　平成27年度文部科学省委託「学校保健総合支

援事業」に係る学校保健推進協議会の委員推

薦依頼について

 期　間　平成27年７月～平成28年２月29日

 黒木理事　出席

　⑸　岡山市四師会懇親会開催と臨席依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　８月23日㈰　18：30

 場　所　ホテルグランヴィア岡山

　⑹　平成27年度三大学役員懇話会（大阪歯科大学・

明海大学・朝日大学）の開催と臨席依頼につ

いて

 酒井会長　出席

 日　時　９月26日㈯　19：30

 場　所　懐遊膳　藤ひろ

　⑺　平成27年度各国税局管内税務指導者協議会の

開催依頼について

 医療管理部対応

 日　時　10月27日㈫

 場　所　広島県歯科医師会

　⑻　第６回中国四国地方HIV陽性者の歯科診療体

 制構築のための研究会議の開催と参加依頼に

ついて

 学術部対応

 日　時　11月１日㈰　10：30 ～ 16：10

 場　所　岡山コンベンションセンター

　⑼　公益社団法人岡山県青少年育成県民会議入会

依頼について

 種別　団体会員（年会費　3,000円）

 　　　賛助会員（１口　　5,000円）

 団体会員　で対応

　⑽　岡歯会報への広告依頼「マナー教室」（朝日

合同会計事務所）

 承　認

　⑾　全国知事会開催に伴う名刺広告依頼

 （山陽新聞事業社）
　〔検討事項〕

　⑴　「病院歯科介護研究会第18回総会・学術講演会」

開催に伴う後援名義使用許可願いについて

 承　認

 日　時　11月１日㈰　10：00 ～ 16：00

 場　所　岡山国際交流センター

　⑵　日本歯科医師会より第180回臨時代議員会開

催案内について

 日　時　９月10日㈭　14：00

 場　所　歯科医師会館　大会議室

　⑶　マスコミとの懇談会について

 広報部対応

５．閉　会　（黒住副会長）
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平成27年度 第４回
平成27年７月16日㈭

18：30～19：14

１．会長挨拶
　私の知人を含め，東京地検の事情聴取が継続し

て行われています。西村選挙に関することという

事ですが，資金の動き等を含め，結論はおそらく

国会終了後の９月末あたりかと思われます。注視

していきたいと思います。

２．報　　告

　　　各部委員会　３件

 本会関連の研修会・会議等　６件

 連　盟　　　２件

　　　学　院　　　１件

 事務局　　　３件

３．行事予定

　　　本会行事　　　53件

 連盟行事　県歯10件

　　　学院行事　　　８件

　　　国保組合　　　４件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　平成27年度岡山県在宅医療推進協議会の開催

と出席並びに事前調査への協力依頼について

 日　時　８月７日㈮　18：00 ～ 20：00

 場　所　ピュアリティまきび

　⑵　平成27年度岡山県認知症対策連携会議の開催

と出席並びに実施事業等への回答依頼につい

て

 横見理事　出席

 日　時　８月11日㈫　18：00 ～ 20：00

 場　所　ピュアリティまきび

　⑶　日歯広報コラム「都道府県通信」執筆依頼に

ついて

 黒住副会長

 ９月15日掲載号

　⑷　第３回岡山県保健医療計画策定協議会地域医

療構想部会の開催と出席依頼について

 黒住副会長　出席

 日　時　９月１日㈫　14：00 ～ 17：00

 場　所　岡山県生涯学習センター

　⑸　平成27年度第21回中規模県歯科医師会連合会

の開催と出席者並びに協議題の提出依頼につ

いて

 酒井会長　大嶋専務理事　出席

 日　時　９月９日㈬　16：00

 場　所　アルカディア市ヶ谷

　⑹　平成27年度「空路利用を促進する会」会費納

入依頼について

 年会費　5,000円　　承　認

〔検討事項〕

　⑴　小田圭一後援会「夏祭り（ビア・パーティー）」

の開催と参加案内について

 連盟対応

　⑵　8020推進財団より平成27年度歯科保健事業報

告会・公募研究発表会の開催と参加案内につ

いて

 日　時　９月５日㈯　13：00 ～ 16：45

 場　所　日本歯科医師会館

　⑶　大阪歯科大学岡山県同窓会平成27年度総会・

研修会・懇親会の事前案内について　　

 日　時　12月５日㈯　15：00

 場　所　ホテルグランヴィア岡山

　⑷　会報９月号掲載「新執行部紹介」について

　⑸　本会会館使用申込みについて

 ①日　時　９月13日㈰　9：00 ～ 15：00

 　場　所　別館

 　目　的　同窓会総会・懇親会

 　主　催　岡山高等歯科衛生専門学院

５．閉　会　（黒住副会長）
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今日の視点（石戸善一郎）

　本日の理事会は18時30分から定例通りの開始，20時からは第171回臨時代議委員会開催のため，報告事項・

協議事項は決して漏れがあってはならない緊張感の中，超特急で行った。しかも追い打ちをかけるように

台風11号が数時間後には岡山県に上陸する。岡山県全域に警報が発令され，ＪRは当然運休。

　このような状況で，臨時代議員会に出席して下さった先生方には心から感謝したい。

　「本当に代議員会があるの？」「県歯から何か連絡はあるのかな？」と思った先生は多いはずだ。個人的

に「危機管理とはなんぞや？」「リスクマネージメントとはなんぞや？」「岡山県歯科医師会とはなんぞや？」

と強く感じた事はない。県民大半が「まぁ，大丈夫だろう」と感じてしまうのは，岡山県は天災が少ない

ため，災害に対する危機感が希薄になっている事が多分に影響していると思う。本会として会員に対し「気

付き」「気遣い」「思いやり」をアナウンスした方が良かったのでは？と一考させられる今回のケースだっ

た・・・。具体的な方法，時間的にも難しい事は十分承知の上，今後を考え検討課題としてしっかりと受

け止めたい。

理事会

平成27年度 第５回
平成27年７月23日㈭

20：00～21：07

１．会長挨拶
　倉敷歯科医師会新執行部紹介懇親会に出席しま

した。行政との関係が良好な倉敷特有の雰囲気で

楽しませて戴きました。見習う点も多々あると感

じています。

２．報　　告

　　　各部委員会　２件

 本会関連の研修会・会議等　４件

 連　盟　　　３件

　　　学　院　　　１件

 事務局　　　１件

　　　その他　　　２件

３．行事予定

　　　本会行事　　　51件

 連盟行事　県歯７件　　日歯　１件

　　　学院行事　　　８件

　　　国保組合　　　４件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　日本歯科医師会より平成27年度「歯科医療関

係者感染症予防講習会」の実施と周知依頼に

ついて

 開催箇所　全国６箇所

 申込方法　会員より直接開催県歯会へ

　⑵　平成27年度一般社団法人日本学校歯科医会会

長表彰被表彰者の推薦依頼について

 表彰基準　学校歯科医35年以上

 日学歯会員20年以上

　⑶　岡山県障害者スポーツ協会より寄付依頼につ

いて

 開催日　10月17日㈯，18日㈰

 開催場所　岡山刑務所（岡山市北区牟佐）

 締切り　10月４日

〔検討事項〕

　⑴　一般社団法人日本顎関節学会より「新顎関節

症の病態分類の学術講演」に関する同学会よ

りの講師派遣について

 講演時間　　１時間程度
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 経　　費　　学会負担

　⑵　本会会館使用申込みについて

 ①日　時　10月4日㈰　10：00 ～ 13：00

 　場　所　本会３階第１会議室，第３会議室

 　目　的　講演会

 　主　催　愛知学院大学歯学部同窓会

５．閉　会　（黒住副会長）

今日の視点（清水裕雄）

　７月16日，岡山県に台風12号直撃の中，第171回臨時代議員会が７名の先生の欠席の中開催されました。

一部交通機関の運休や混乱がありましたが，高い出席率で代議員会が成立し，酒井執行部は新体制に向け

てまさに嵐の中での船出となりました。開催が危ぶまれる状況での高い出席率には代議員の先生方の意識

の高さと責任感を感じます。その先生方の期待に応えるべく学術部を担当し二年の歳月が経過しましたが，

今まで見えていなかったことが見えるようになり，やるべきことを客観的な視点からようやく考えられる

ようになったと思います。新執行部では，的確な判断と迅速な行動力が求められていること，常に会員目

線で一歩二歩前に進んでいくことを念頭に学術部活動に邁進したいと存じます。

平成27年度 第６回
平成27年７月30日㈭

18：30～20：34

１．会長挨拶
　蒸し暑い日が続いていますので体には十分気を

付けてください。昨日より新しい委員会が活動を

始めています。委員の先生方の中には，会館や委

員会活動に不慣れな先生もいらっしゃると思いま

すので，配慮を怠らず，そういう思いを忘れず事

にあたってください。

２．報　　告

　　　各部委員会　５件

 本会関連の研修会・会議等　11件

 連　盟　　　３件

　　　学　院　　　２件

　　　国保組合　　１件

　　　事務局　　　１件

　　　その他　　　６件

３．行事予定

　　　本会行事　　　44件

 連盟行事　県歯４件　　日歯　４件

　　　学院行事　　　６件

　　　国保組合　　　３件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山歯科技工専門学院より平成27年度全国歯

科技工士教育協議会第14回中国ブロック会議

懇親会の開催と臨席（祝辞）依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　８月22日㈯　18：30

 場　所　岡山後楽園外苑『四季彩』

　⑵　第２回加藤勝信岡山懇話会セミナー・懇親会

の開催と出席依頼について

 日　時　８月30日㈰　13：30

 場　所　岡山プラザホテル

　⑶　岡山全日空ホテルより社名変更（ＡＮＡクラ

ウンプラザホテル岡山）に伴うパーティーの

理事会
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開催と臨席依頼について

 欠席

 日　時　９月１日㈫　12：00

 場　所　ＡＮＡクラウンプラザホテル岡山

　⑷　平成27年度社会保険指導者研修会の開催と出

席依頼について

 社会保険部対応

 日　時　９月25日㈮　11：00

 場　所　日本教育会館

　⑸　都道府県歯科医師会医療安全担当理事連絡協

議会及び医療安全研修会の開催と出席依頼に

ついて

 医療管理部対応

 日　時　９月26日㈯　

 　　　　協議会　13：00

 　　　　研修会　14：00

 場　所　歯科医師会館　

　⑹　平成27年度中国・四国地区歯科医師会連合会

役員連絡協議会並びに広報・医療管理担当者

連絡協議会の開催と出席者及び協議題の提出

依頼について

 三役，広報，医療管理関係者

 日　時　10月３日㈯　15：30

 場　所　湯田温泉ユウベルホテル松政

　⑺　「つくぼ・お口の健康8020フェア」でのAED

を用いた救急蘇生講習の実施に伴うインスト

ラクター派遣並びに機材借用依頼について

 学術部対応

 日　時　11月１日㈰　10：00

 場　所　ゆるびの舎　

　⑻　第36回全国歯科保健大会会長招宴の開催と臨

席依頼について

 欠席

　⑼　日本口腔看護研究会 第１回岡山地区セミナ

ー開催に伴う後援依頼について

 辞退

　⑽　日本歯科医師会より地域医療介護総合確保基金

についてのアンケート調査協力依頼について

 黒住副会長　対応

〔検討事項〕

　⑴　岡山県北方領土返還要求運動県民会議会費

（平成27年度分）の請求について

 承認

 会費　5,000円

　⑵　本会入会申込みについて（８月１日入会）

 いずれも承認

 正会員　今
いま

井
い

　裕
ゆう

一
いち

（笠岡市歯科医師会） 

 正会員　金
かな

尾
お

　　晃
あきら

（御津歯科医師会）

５．閉　会　（東原常務理事）

今日の視点（田頭一晃）

　梅雨が明け連日蒸し暑い日が続いています。

　県歯としても，各地区におかれましても新体制がスタートしたばかりで，今後の事業展開を考えている

大切な時だと思います。体調はもちろん，事業執行までも夏バテとならないように気を引き締め，この猛

暑を乗り切りたいと思います。

　社会保険部としては，いきなり大きな行事となる「中国地域社保担当者連絡協議会」が当番県として，

８月１日㈯に開催されます。日歯からは社会保険関係の中央情勢報告，中国５県での情報・意見交換，参

考になる部分は受け止め，改善が必要な部分を一考できる貴重な協議会です。この日の成果を無駄にせず，

検討委員会に吸収し，今期も自身に与えられた責務を自覚し，「会員益」を第一義に澱む事なく，事業１つ

１つを大切に行いたいと思います。

理事会
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平成27年度 中国地域歯科医師会連合会

役 員 連 絡 協 議 会

　平成27年８月１日㈯，ホテルグランヴィア岡山に於いて，平成27年度中国地域歯科医師会連合会「役員

連絡協議会」が岡山県歯科医師会 大嶋敏秀専務理事の司会で開催されました。

１．開会の辞
　　　岡山県歯科医師会　副会長　　　藤井　龍平

２．挨　　拶
　　　岡山県歯科医師会　会　長　　　酒井　昭則

　髙木日歯会長，高橋日歯連盟会長，西村議員，中国４県の役員諸氏，また県行政から伯野保健福

祉部長に猛暑の中ご臨席頂き，感謝を申し上げます。ご協議，宜しくお願い致します。

　お手元の冊子の表紙写真は，岡山県歯会員が撮影した岡山城と花火です。岡山城は，烏のように

黒く，別名「烏城」と呼ばれ，姫路の白鷲城とは好対照です。今夜は，岡山城を有し日本三大名園

の一つである後楽園に寄り添うように流れる旭川の河川敷で花火大会が催されますので，閉会後の

移動が困難な状況になると予想されますが，どうか岡山の夜をお楽しみ下さい。

　今，話題の芥川賞「火花」が頭に浮かび，花火と火花で何か上手く話が出来ないかと考えましたが，

双方の本質を理解していないせいか上手くいきませんでした。それでも，あえてこじつけ「火花が

散るという使い方がよくされますので，今日の役員連絡協議会でも火花が散るような熱い協議を」

と云うお願いをさせて頂きます。我々は同じ生業を共にする人間の集合体です。言い方を変えれば，

志を同じくする同志です。志を同じくして，目的意思をも共有する。この中で，思いと思い，信念

と信念をぶつけ合う事で飛び散る火花こそが，組織を奮い立たせる。それが組織活力になり躍動に

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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も繋がっていくと思っています。今日と明日の２日間，不手際と不調法等が多々あろうかとも思わ

れますが，どうか同業のよしみでご容赦とご寛容を頂けるようにお願いをし，岡山の地にご参加，

ご参集頂いた事への感謝と御礼に代えさせて頂きます。

　　　（岡山県知事　　　伊原木　隆太）
　　　岡山県保健福祉部　伯野春彦部長の代読により，心温まるご挨拶を頂きました。

３．来賓挨拶
　 　日本歯科医師会	会長　　　髙木　幹正

　新執行部発足の経緯と，信任をいただいたことへの謝辞を述べら

れた後，今後の抱負について語られた。「超少子高齢社会を迎えた日

本において，安倍内閣が掲げるデフレ脱却，社会保障制度改革とい

う荒波の中で，歯科医療の重要性を政府や国民に認識してもらい，

総力戦で歯科医療を守っていく」という今後の姿勢を強調された。

　　　日本歯科医師連盟	会長　　　高橋　英登
　今回の不祥事に対するお詫びと再発防止への決意を述べられた後，今後の活動について抱負を語

られた。日歯と連盟は車の両輪ということであったが，これからは日歯が前輪，連盟が後輪という

スタンスで，日歯に舵取りを任せ，連盟は全力で後押しするという考えを強調された。

　　　参議院議員　　　西村　まさみ
　今までの活動内容と歯科医師会からの支援に対するお礼を述べられた後，今後の抱負について語

られた。①指導の見直し　②新病名の早期導入　③CAD/CAM冠の大臼歯への拡大　④切れ目のな

い歯科健診の充実　⑤将来を見据えた受給問題の課題解決　⑥外来環の施設基準見直し等に意欲的

に取組む決意を表明された。

４.	来賓紹介

５．出席者紹介

６．議長・副議長選出
　　　　議　長　　岡山県歯科医師会　会長　　酒井　昭則
　　　　副議長　　鳥取県歯科医師会　会長　　樋口　壽一郎

７．日本歯科医師会　報告
　　　日本歯科医師会　副会長　　山科　　透　　　

　机上配布書類にて，新執行部の役員紹介と役職及び業務分担を報告され，まずは前執行部からの

引継ぎ事業に全力で取組むべく活動を始めた由を説明された。今後は，①政府の医療費抑制政策へ

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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の対応　②マイナンバー制度への対応　③女性歯科医の活性化　④日本健康会議への参画等，積極

的な活動を行っていく決意を語られた。

８．日本歯科医師連盟報告
　　　日本歯科医師連盟	会長　　高橋　英登

　机上配布書類にて，新連盟役員の紹介と７月からの活動について報告された。今後は各都道府県

の連盟からの要望等を真摯に受け止め対応にあたりたい由と，いくつかの新しい委員会を立ち上げ，

会員の要望に幅広く対応していく体制作りを目指す姿勢を強調された。

９．質　問
１）地域医療介護総合確保基金が８月をめどに交付されることを受けて，山口県歯科医師会が事業

計画案を県へ申請したころ，行政は曖昧な対応に終始しています。日歯は基金の活用について積

極的に働きかけを行っているのかお尋ねしたい。　　　　　（山口県歯科医師会会長　小山茂幸）

回答＞＞基金の活用は，医科主体で特に医療従事者の育成に力を入れているようであるが，歯科

としては，在宅医療への取り組みの重要性を訴え，その活用を促すよう働きかけを強め

ていきたい。　　　　　　　　　　　　　　　　　（日本歯科医師会副会長　山科　透）

　　　　　　　いろいろな方面で歯科医療の重要性を訴え続け，基金の適正な活用を促していきたい。　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（参議院議員　西村まさみ）

２）７月３日，高橋日歯連盟会長，髙木日歯会長と共に役員数名が，高村正彦自民党副総裁，谷垣

禎一自民党幹事長，塩崎恭久厚生労働大臣を訪問されていますが，訪問時における自民党の対応

について報告して頂きたい。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（岡山県　東原慶和）

回答＞＞形式としては表敬訪問であり，新執行部の紹介と現況報告を行いました。要望や協議等

は，今後の課題と考えています。　　　　　　　　（日本歯科医師連盟会長　高橋英登）

10．報　　告

　　１）事務引継ぎについて（広島県・岡山県）

　　　　　平成26年度中国地域歯科医師会連合会事業及び収支決算について

　　　　　平成27年８月１日㈯　於：ホテルグランヴィア岡山

　　２）平成27年度中国・四国地区歯科医師会連合会表彰について（岡山県）

【被表彰者氏名（敬称略）】

【鳥取県】　涌島　勉　　 福島 光洋　　横川　和

【山口県】　嶋本 達家　　藤本 茂樹　　岡田 秀樹　　藏田　聡　　　　　　

【島根県】　恒松 澄夫　　恩田 啓司　　内田 朋良

【広島県】　猪原 信俊　　大隅　孝　　 早志 光由　　向井 浩明　　長坂 公治

【岡山県】　的場　 誠　　三宅 康正　　石田 元久　　大瀧　 洋

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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11．協　　議
　　１）各県歯科医師会館の状況について（山口県）

　　　〈提案理由〉

　本会の会館は，昭和48年に建てられ40年以上経過しています。

　平成14年には，衛生士学院の３年制に向けて，増築及び一部改修工事を行いましたが，以後い

たるところに改修工事が必要となっています。また，平成25年７月の水害では，甚大な被害を受

けました。大雨が降るたびに心配でなりません。つきましては，今後を見据えて計画的な準備が

必要かと考え，下記のことにつきましてご教示の程お願いいたします。

　①　各県歯科医師会館の現状と今後の考え

　②　改築・建て替えの予定について（その場合の資金調達の方法について）

回答＞＞広島県歯は旧会館を売却し，広島駅北に新会館を建設中。他県歯は補修工事にて対応

　　２）各県歯科医師会における入会の勧めや未入会者に対する対応について　　　　　（山口県）

　　　〈提案理由〉

　本会では，今年度未入会対策として，「入会のご案内」のパンフレット作成を計画しています。

また，歯科材料店とタイアップして新規開業者等を対象としたＵターンセミナーに赴き，歯科医

師会の説明や社会保険制度の説明等を行う予定にしています。

　女性歯科医師の会が設立されており，そこでは未入会の女性歯科医師も加入・参加できるよう

になっています。各県におかれましては，入会の勧めや未入会者に対する対応をどのようにされ

ているかをご教示の程お願いいたします。

回答＞＞入会に関しては日歯，県歯，地区歯科医師会の３層構造になっているので，各県共に開

業情報が入り易い地区歯科医師会主導で行われている。

　　　　　　　各県歯共に，昨年より女性歯科医師会員が参加しやすい状況になっている。

　　３）中国地域歯科医師会連合会諸行事の今後について　　　　　　　　　　　　　　（岡山県）　

　　　〈提案理由〉

　日本歯科医師会におけるブロック改変に伴い平成21年度より中国・四国地区となり，「四国地区」

と「中国地区」の一本化は現在の懸案事項である。昨年の役員連絡協議会においても中国地域歯

科医師会連合会諸行事の存続について協議されたが，引き続きご検討を賜りたい。

　また，中国地域として存続する場合においては会費等の見直しが必要と思われるが各県のご意

見を頂戴したい。

回答＞＞将来的には「中国・四国地区」として一本化できるように中国地域で意思統一を目指し，

余剰金も十分にあるので，しばらくの間は会員からの会費徴収を凍結する旨が決定された。

12．閉　　会
　　　岡山県歯科医師会　副会長　　　黒住　正三

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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社会保険担当者連絡協議会

　８月１日㈯，平成27年度社会保険担当者連

絡協議会が開催された。岡山県が当番県で座

長を西岡宏樹常務理事が務め，日本歯科医師

会　遠藤秀樹常務理事の出席のもと，約２時

間の協議がとり行われた。以下，概要を報告

する。

１．開会の辞
　　岡山県歯科医師会

　　　　　　西岡　宏樹	常務理事

　指導が医療費抑制の手段となっている現実がある。指導に対する考え方は各県異なって当然だが，結

果的に患者への良質な医療の提供が妨げられるようなことはあってはならないと考える。それらを踏ま

えて，厚生局への対応や各県の会員指導に生かすべく，本協議会を情報交換の場にしていきたい。

２．来賓挨拶
　　日本歯科医師会　遠藤　秀樹	常務理事

　これまでに出席した中医協における活動について紹介。

①歯科医療を取り巻く現状　

②地域完結型医療における歯科の対応（周術期における医科歯科連携・かかりつけ歯科医・全身疾患

を有する患者への対応）

③口腔機能低下への対応（高齢者の機能回復・う蝕や歯周疾患の重症化予防）

　中医協はまだスタートしたばかりで，具体的な来年の改定に係る話はできないが，かかりつけ歯科

医に何らかの評価を盛り込みたい，また認知症の改善に「咬める」ことが大きく関与している研究

結果からも歯科の重要性を改めて訴えていきたい旨の決意を示された。

３．協　　議
①適時調査の実施状況について

②個別指導の選定理由としての情報提供の増加について

③共同指導での指摘事項等について

④個別指導の持参物について

⑤個別指導の時間について

⑥総点数の増加のための取り組みについて（平均点重視か，実日数・件数重視か）

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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⑦本年度の指導計画について

⑧電子レセプト原則義務化後の問題点や対応についての会員指導

⑨施設基準（外来環および支援診）の届出に必要な研修の開催について

⑩集団的個別指導による医療機関・患者への不利益および対応について

（協議を終えて）
　活発な協議もあり，各県における厚生局との関わり方，集団的個別指導も含めて指導に対する考え方

の違いが改めて浮き彫りになった。もちろん答えは1つではないはずだが，他県の状況を把握すること

で自県における方向性の決定に必ず役立つものと思われる。各県にとって有意義な協議会になったので

はなかろうか。

　また，来賓の遠藤秀樹常務理事は就任されて日も浅く，また中医協も序盤戦ということもあり，せっ

かくお越しいただいたが本協議会では慎重な発言が目立っていたように思う。今後の中医協での折衝に

おいては，さらなる積極的な発言，活躍を期待したい。

（委員長　後藤弘幸）

学術担当者連絡協議会

　平成27年８月１日㈯に標記協議会がホテル

グランヴィア岡山で開催された。最初に日本

歯科医師会小林慶太学術部常務理事より「歯

科医療が健康寿命の延長に貢献し，高齢者の

QOLを高めることができると期待されてい

る。地域差があるのも事実なので，日歯生涯

研修セミナーを通じて協議することで皆が情

報を共有してほしい」という挨拶で始まった。

座長は担当県である県歯学術部清水理事が務

めた。協議に先立ち，新任の山口県学術担当

者に自己紹介をして頂いた。

　協議に入り，「学術事業の取り組み」については，各県とも少しでも多くの会員が参加できるようテ

レビ講習や地域ごとの講習などを試みてはいるが，受講者総数の増加には結びついていないのが現状で

あるとの回答であった。その中でも岡山県の「皆木教授の出張義歯講座」に関心が集まった。皆木教授

の前もってアンケートを取りその地域のニーズに応じての講演が会員の半数近い受講につながったこと

は大いに参考になったようである。日歯小林常務理事より，日歯のメンバーズルーム都道府県歯

weblogで会報，講習会などを検索すれば，聞きたい講習会を調べたり，あるいはPC上で受講できたり

するので，もっと日本歯科医師会を利用していただきたいと追加された。協議題の「スポーツデンティ
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ストの歯科医師会のサポート」に関しては，今後東京オリンピックもあるので体育協会と連携協力して，

ジュニアのスポーツ選手から歯科の重要性をアピールしていくべきではという意見があった。「災害時

の歯科医師会の対応」では，山口県から「会員一人ひとりにできること」は何か，身元照合ができない

ケースが多々あり，歯科医師はカルテ１号用紙の歯式へ必ず記入してほしいと訴えがあった。実際の災

害時には，関連団体との協定書を作成している県もあるが，迅速な対応ではトップダウン形式となるよ

うだった。今後認知症患者への対応も含め日歯でもwebで見られるように検討しているとのことであ

る。永年の課題である「日歯生涯研修システムへの参加推進」については，日歯でも認定医として保証

する，インセンティブの導入などを考えているようであるが，まず内容を知ってもらうためには，地域

の学術部の日頃の努力が求められるようだった。学術部のアンケートの結果から，日歯の認識より会員

の認知度が低いことが判明し岡山県のアンケートに興味を示された。岡山県がアンケートを実施するこ

とによりEシステムを知って利用してもらうことも目的であることを述べると，小林常務から「日歯の

図書の貸出も検討中で，閲覧のヒット数も表示できるなど会員が関心を持つように双方向のやり取りを

工夫していきたい」と述べられた。今回の協議会では一同，顔を合わせたが，そこから絶えず情報をや

り取りするきっかけになれば，中国地域はもっと有意義な近所付き合いができるのではと感じた。

（副委員長　岡崎　景）

記念式典及び功労者表彰式
（ホテルグランヴィア岡山）

　８月１日㈯午後４時30分よりホテルグランヴィア岡山4階「フェニックス」にて，記念式典及び功労

者表彰式が大嶋敏秀専務理事の司会で執り行われました。物故会員に黙祷が捧げられた後，酒井昭則会

長より式辞が述べられました。続いて髙木幹正日歯会長より祝辞を頂き，来賓紹介が行なわれました。

　功労者表彰式では，岡山県

から的場　誠先生（岡山市歯

科医師会），三宅康正先生（玉

野市歯科医師会），石田元久

先生（玉島歯科医師会），大

瀧　洋先生（児島歯科医師会）

の4名の先生方が長年にわた

る業績に対して晴れの栄誉を

受けられました。

　その後，黒住正三副会長の

閉式の辞にて滞りなく盛会裡

に終了しました。

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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平成27年度中国地域歯科医学大会　生涯研修セミナー後記

　平成27年８月１・２日，35度を超える猛暑日，おかやま桃太郎祭りが開催され，街には「温羅」の仮

装をした若者があふれる中，平成27年度中国地域歯科医学大会が当番県である岡山県歯科医師会主催で

行われました。２日は岡山県歯科医学大会・日歯生涯研修セミナーが岡山県歯科医師会館で併催され，

中国５県から120人以上の先生方の参加があり，会場は満席となりました。

　第一講演は東京都の大田区でご開業の細野 純先生で，「は

じめての在宅歯科医療　～地域包括ケアにおけるかかりつけ

歯科医の役割～」と題してご講演をいただきました。

　日本は超高齢社会を迎え，高齢者が住み慣れた地域で安心

して暮らしていくために，医療・介護・住まい・生活支援・

予防が一体的に提供される地域包括ケアシステムが必要であ

ることを述べられました。35年開業歯科医をしている中で，

通院していた患者が通院困難となったため，歯科訪問診療を始めたが，病院であてはめてみると「歯科

診療室は手術室，訪問診療は病室での治療」にあたるもので，すべての治療を訪問診療で行おうと考え

ず，まずできることから始めるべきであると解説されました。歯科訪問診療を行うに当たって，訪問前

に確認しておきたいこと・訪問時の流れと留意点・必要な器材・実際の診療の仕方・口腔ケアの留意点

について詳細に述べられました。さらに地域で「口から食べること」を支援するために行うべきことや

要介護高齢者の心身の特性の理解と緊急時への対応についてもわかりやすく解説がありました。最後に

在宅歯科医療は，「生活に寄り添う歯科医療」「生きる意欲を支援する歯科医療」をめざすことであると

締めくくられました。

　第二講演は日本歯科大学教授の菊谷 武先生で，「地域で食

べるを支えるということ」と題して講演をいただきました。

　講師の菊谷先生は，ビジネスモデルとしては日本で初めて

摂食・嚥下障害のある患者を対象に在宅訪問診療を専門に行

う日本歯科大学口腔リハビリテーション多摩クリニックを開

業されました。三年が経ち，ようやく様々な医療機関や訪問

看護師・介護関連職から紹介があり，月に約100件の在宅訪問

診療を行うようになって見えてきたもの，さらに様々な取り組みを紹介されました。

　まず摂食・嚥下リハビリテーションの対象は，脳血管疾患，神経変性疾患，認知症の患者で経口摂取

を求めて要請があるとのことで，摂食状況の改善のため摂食・嚥下機能の評価をすることになります。

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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しかし，その評価は単純ではなく，食べるところの観察・咀嚼運動の観察・嚥下機能の評価が重要にな

ります。嚥下内視鏡検査では動画による観察・記録が行われますが，嚥下機能の低下した患者が食塊を

飲み込む際，危うく窒息しそうになる様子なども示されました。身体機能の低下した人が口腔機能だけ

の回復は難しく，全身状態や介護環境に合わせた食事を提供することが大切で，介護食の講習会を行っ

ているとのことです。ただ，女性の参加しかなく，男性は介護食が作れないので，介護される女性は

徐々に食べられなくなる場合が多いため，従来型の歯を治しての咀嚼障害の改善だけでなく，口腔ケ

ア・姿勢の工夫で口から食べられる環境を整えることも必要だと述べられました。実際には，胃瘻の患

者に口から食事ができるよう食事形態を工夫した「イロウレストラン」を開催しているとのことです。

　まとめとして，摂食・嚥下機能評価は，食べ方・口・場（環境）・のどの全てで評価すべきこと，嚥

下機能が悪い場合，食べ方・口・環境を整えて口から食べられる状態を作ること，十分に咀嚼された食

塊は嚥下後に咽頭残留を起こしにくく誤嚥のリスクを下げること，食形態にあわせた咀嚼運動ができて

いるかを判断することは歯科医師の重要な役割であることを強調されていました。

　二講演終了後，会場の聴講者と細野講師，菊谷講師，小林日歯学術常務理事を交えたシンポジウムが

あり，多くの質問に丁寧にお応えいただきました。シンポジウムの内容は以下のとおりです。

①患者が突然，感情失禁を起こすことがあるが，どのように対応したら良いのか？

 摂食・嚥下をどのように勉強したらいいのか？（三海）

細野：介護士・看護師に普段からの患者の様子を尋ねてはどうか。何が引き金か相談診断する。患者

の環境や背景を知ることが大切だろう。

菊谷：摂食・嚥下については，言語聴覚士ＳＴ用の書籍には記載がある。歯科医師は嚥下から入ると

実践は難しく，咀嚼から入っていくべきである。地域の咀嚼障害の専門家としてトライ＆エラ

ーで頑張ってみてほしい。

細野：特養ホームで食事の場面を観察すること，介護職の人と話すことで理解できることも多い。

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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②訪問診療時に拒否されることがあるが，どうしたらいいか？

　胃瘻で口腔乾燥を起こしている人への対応は？（南口）

細野：従来から意志の疎通のある人と初診の人では違うが，まず安全を配慮して徐々に馴れてもらう

ことを考える。家族の代行判断という方法もあるが，ケアマネ・医師・介護職で話し合いをし

てみることも必要であろう。

　 口腔乾燥はいきなり口腔内の処置ではなく，徐々に口の周りから潤わせるとよい。

③終末期に訪問歯科医としてどこまでかかわったらいいのか？（田中）

　細野：口腔ケアは最後まで続け，できるだけのことは行い，看取る覚悟は必要である。

④食形態を決める評価法，咽頭の訓練法を御教示していただきたい。（角谷）

菊谷：目標とする食べ物を飲み込めるサイズまで食塊形成できるかをみることで，実際の食事の様子

を観察する。

 咽頭の訓練法は，教科書に多く書いてあるので参考にするとよい。

　最後に，小林常務理事がこれからの歯科医師は摂食・嚥下の分野を含めて他業種と連携し在宅歯科診

療に取り組む必要があると総括されました。９時半から13時半までのコンパクトな生涯研修セミナーで

あったにも拘らず内容は充実し，超高齢社会における今後の歯科医師が向かうべき方向性を示唆するも

のであったと感じます。

（理事　清水裕雄）

平成27年度 中国地域歯科医学大会
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社 会 保 険 部

　社会保険部検討委員会は，各地区よ

り選出された委員・会長指名委員・正･

副委員長・役員の計31名で毎月第一土

曜日16時から定例開催している。事業

報告は簡潔明瞭に，行事予定では事業

が円滑に行えるように詳細説明，協議

事項は様々な可能性を追い求める活発

な議論。ここには学閥・年齢など関係

無い，検討委員としての責務を自覚

し，決して使命感を見失わない戦う集

団である。強い個性・信念を持ったメンバーでの委員会は，長丁場になる事も多々ある。特筆すべきは，

今期から新しく検討委員になった女性を含む９名の先生方，すでに目の輝きが違い，戦う集団の一員と

しての自覚を持っている事だ。これまでの検討委員会の在り方がそうさせていると信じたい。

　本会は47都道府県で医科・歯科・薬科を含め唯一「集団的個別指導」が実施されていない事はご存知

だろう。

　指導大綱から大きく逸脱をしている現状，医療費抑制のみに主眼が置かれ，「高点数＝悪」とした上で，

萎縮診療に誘導するシステム，会員の負託を受ける立場として到底納得が出来ない。

　行政との折衝では，会員に対する不条理・理不尽な事には決して一歩も譲らない。会長が掲げた「会

員益」を噛み砕き理解しているからこそ，この姿勢は決してぶれない。今後も如何に行政と対峙するの

か，社保としての「会員益」を如何に解りやすく会員に発信できるのか・・・

　この２点の結末，常務を先頭に一丸となり，同志として全員で一緒に迎える日を考えると今から楽し

みで仕方ない。これからも全力でより良い検討委員会を目指したい。

（理事　石戸善一郎）

総務部　会館運営事業部会

　平成27年７月29日㈬午後８時より第３会議室にて開催。酒井会長，担当部長の大嶋専務よりご挨拶を

いただき，続いて委員紹介。その後，会則による委員長，副委員長の互選では委員長に岡村和則先生

（赤磐），副委員長に中島啓一郎先生（瀬戸内）が推薦され承認されました。報告事項では会館の老朽化

もあり１階２階の床修繕，また今回の台風被害，会館雨漏り等の報告がありました。

　当委員会では会館の使用，管理，保全，会館秩序の維持，諸契約等，共有財産である会館の円滑な運

岡山県歯科医師会　各部・事業部会紹介（Ⅰ）
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営を図る為の審議，協力をしています。ま

た１階の会館ギャラリーの写真の掛け替え

等も総務部会館運営事業部と広報部との共

同業務で地区歯科医師会や各同窓会の先生

方にはいつもご協力をいただいております。

　皆様方のご意見をお聞きして，会館運営

を行いたいと思っています。今後ともご協

力の程，よろしくお願い致します。

（理事　北山　仁）

総務部　調査事業部会

　総務部調査事業部会は，優秀な７名の委

員の先生方で構成され，会員の先生方に有

益な情報の調査，分析，提案を目的として

います。酒井会長の理念である “1,100会員

を守り益すること” の実現のためにも，会

員の先生方の最大公約数の状況や意識を把

握する必要があります。この度，11月に経

営実態調査および会員意識調査を行うこと

となりました。会員の先生方のお役に立て

る情報の分析，提供ができると思いますので，ご協力よろしくお願い致します。

（理事　中村慶男）

厚生部　共済事業部会

　平成27年８月３日㈪午後８時より第３会議室にて開催。酒井会長より共済は入院等が主たるもの，こ

の制度があるという事を会員に認識していただき，地区において周知徹底をお願いしますとのお言葉。

担当部長の大嶋専務からは「法人改革で大きく変わりました。困った時の助け合いの共済ですのでよろ

しくお願いします」とのご挨拶がありました。委員紹介に続き，27年度予算の報告，災害時の見舞金，

対象災害等の確認が行われました。

　正副委員長の互選では委員長に岸本 真先生（和気），副委員長に赤堀純二先生（勝英）が指名され承

認，その後会則に沿って会員より６名の幹事選出が行われ承認されました。

岡山県歯科医師会　各部・事業部会紹介（Ⅰ）
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　本共済の給付内容としましてはメインの入院共済金をはじめ，慶祝・死亡共済金，及び火災，災害見

舞金があります。何かありましたら事務局に連絡をしていただきます様お願いします。また災害におき

ましては現場の写真撮影のうえ，申請書の請求をお願い致します。 （理事　北山　仁）

厚生部　文化事業部会

　平成27年８月３日㈪午後８時半より第６会議室にて開催。酒井会長より「会員同士の親睦を深め，信

頼関係を構築してもらえる様な柔軟な発想で事業を展開してもらいたい」とのご挨拶で始まりました。

続いて正副委員長の互選では委員長に貞森平樹先生（勝英），副委員長に大村満晴先生（岡山）が指名，

承認されました。

 今回新たに３名の委員に加わっていただき，それぞれの自己紹介，各種報告，集合写真撮影の後，各

種担当（もも丸は三宅秀典先生），開催日程についての調整，協議が行われました。今期も引き続き東

日本大震災復興チャリティーを掲げ事業を展開していく予定です。会員同士，家族，従業員の親睦の場

として会員の皆様にはふるってご参加していただけたらと思っています。

（理事　北山　仁）

岡山県歯科医師会　各部・事業部会紹介（Ⅰ）
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平成27年
７月 14日 ㈫ ▶医歯薬の融合教育を促進 　　　　　　　　▶
	 	 	 	 	 岡山大学大学院　研究棟完成でセレモニー

  22日 ㈬ ▶就業歯科技工士数 2年で118人減
     　　　　　　　衛生士は8,176人の増　　　　　
           　　　    　

  23日 ㈭ ▶歯科用貴金属価格 10月から3品目が改定
     非鋳造用金銀パラ板状が1,415円に

厚 労 省・26年
衛生行政報告例
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  24日 ㈮ ▶　　　　　　　　　　

  27日 ㈪ ▶診療報酬改定 日歯が対策本部を設置
     選定療養の課題も検討へ

  30日 ㈭ ▶口腔内の常在菌歯周免疫に関与

	 	 	 	 	 岡山大の研究グループ

マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー
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平成27年度 第１回 保険医療関係機関連絡協議会 報告
日　時：平成27年７月16日㈭　14：00
場　所：岡山県医師会館　６階　図書資料室

１．開　会

２．協　議
　（１）岡山県保健福祉部医薬安全課
　　　　　①難病医療費助成制度の対象疾病の拡大について（情報提供）
　　　　　②自己負担額管理票への記載について（お願い）
　　　　　③食事（生活）療養に係る患者負担額の取り扱いについて
　（２）全国健康保険協会岡山支部
　　　  協会けんぽ被保険者証の掲載事項の変更について
　（３）健康保険組合連合会　岡山連合会
　　　  ジェネリック医薬品の使用促進について
　　　　　①岡山県医師会として，ジェネリック医薬品の使用を推奨方針か？
　　　　　②推奨方針である場合，積極的方針でない郡市地区医師会や個人医師に対し，強く意志統一
　　　　　　を図っているか？
　　　　　③また，推奨方針でない場合，国の方針である「2016年度末60％以上」，「2020年度末までに
　　　　　　80％以上」の目標を「否定」する方針か？
　（４）岡山県医師会
　　　  保険者協議会について
　　　　　①保険者協議会の開催実績
　　　　　②保険者協議会の協議会
　　　　　③保険者協議会への四師会からの出席実績

３．その他

４．閉　会　　　次回開催予定　平成28年２月11日㈭

～独り言～

　この連絡協議会は，各団体が情報提供，お願い等，様々な議題を協議する場であるが，ほとんど意見
がかみ合うことがない。県庁からの情報提供は，原稿を淡々と読むだけで本当につまらない。本気で伝
える気があるのか？と思わず言いたくなる。公務員的な対応では無く，提出した議題に対する思い，時
には強い意志を伝えてほしいものだ。保険者からは協議を見て頂ければ分かるように，かなり攻撃的な
文章で議題があがっている。医療費削減の為には「ジェネリック，ジェネリック」と強行だ。保険者が
支払う医療費の約22％は薬価らしい。「薬のあまりにも高い保険点数の設定に問題があるのではない
か？」と個人的には思っている。気持ちは分かるが国に対して言ってもらいたい。歯科医師会からは「誰
の為の医療費通知か？」患者にも，医療機関にも誤解のないような医療費通知の発行をお願いした。台
風接近のため，わずか45分で終了したが，各団体の個性を見ることができる点としては，楽しいと感じ
られる協議会だ。次回開催予定は来年２月11日・・・祝日である・・・各団体出席するのかな？

（理事　石戸 善一郎）
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≪宅配便で≫訪問診療機器の貸出のお知らせ　

岡山県歯科往診サポートセンターでは以下の機器を宅配便で貸出しております。
今年度，新たに超音波スケーラーも購入しておりますのでご活用下さい。

〔宅配貸出対象機器〕
・ビバメイトＧ５　（歯科用電気回転駆動装置）　　４台
・ビバサポート２　（歯科往診用注水・排唾システム）　　４台
・バリオス370　（歯科用多目的超音波治療器）　　２台（新規購入）

〔特記事項〕
①ビバメイトは単独でも使用可能ですが，ビバサポートと接続すると注水・吸引が可能です。

ディスポの排唾管も付属します。

②エアタービンは使えません。またハンドピース・コントラ・スリーウェイシリンジは付属し
ません。診療室でお使いのハンドピース・コントラ・５倍速コントラをご使用下さい（メー
カーは問いません）。

③バリオス（超音波スケーラー）はビバサポートと接続すると注水・吸引が可能です。付属の
専用スケーラーチップ２種をご使用ください。

〔貸出期間〕　10日間（発送日・返却日を含む）

〔宅配料金〕　指定業者は佐川急便です。岡山県内全域が対象で下記の価格となります。
　　　　　　ビバメイト＋ビバサポートの場合　　        1,120円（往復料金）
　　　　　　ビバメイト＋ビバサポート＋バリオスの場合  1,520円（往復料金）
　　　　　　県歯会と佐川急便で取決めた格安料金（通常：3,532円/3,932円）です。
　　　　　　宅配料金は後日，利用された会員の口座より引き落としとなります。
　　　　　　ご来会された際の貸出も可能です。

尚，宅配は出来ませんが下記訪問診療器材も貸出しをしておりますのでご活用下さい。
ポータブルユニット　　４台　　ポータブルレントゲン　　２台

詳細なお問合せ・貸出し希望の先生は，本会・歯科往診サポートセンターへ
受付　月～金　10：00 ～ 15：00　　電話（086）224-1255（代表）

・	バリオス370 ・	ビバメイトＧ5

・	ビバサポート2



ー 31 ー

J. ODA  vol.824     ’15-9

会 館 ギ ャ ラ リ ー
大阪歯科大学同窓会　写真展のご案内

　８月18日㈫より，大阪歯科大学同窓会の先生方のお写真を展示しております。

　テーマは『赤＆水』。暮夏から秋涼へ，赤い花が季節の移ろいを感じさせてくれます，雪あり水あり，

山から海へ。想像を掻き立てる彩豊かな作品が目白押しです！

　会館にお立ち寄りの際は，是非ともご覧下さい。

展　示　作　品

「情熱の花（夜咲熱帯睡蓮）」 太田　叶米 先生

「立山の初冠雪（雷鳥沢から雄山）」 太田　叶米 先生

「アゲハ蝶」 久門田　美香 先生

「How do I look ？」  黒瀬　哲也 先生

「それでも鯉は鯉」 黒瀬　哲也 先生

「川のヌシ」　 西　　圭 先生

「春の船出」　 西　　圭 先生

「奥入瀬渓流」　 中村　寛人 先生

　会館ギャラリーでは写真，絵画等の展示作品を募集しております。個人の先生はもとより，地区歯科

医師会，同窓会等の同好会からの作品も大歓迎です。詳細は県歯事務局までお問い合わせください。

（理事　北山　仁）
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マイナンバー制度について（第二報）

　本年10月から，個人番号及び法人番号が通知され，平成28年１月からマイナンバーの利用が開始され
ます。税務関係書類，ハローワーク，健康保険，年金等には個人番号や法人番号の記載が必要となりま
す。このため歯科医療機関においてもスタッフの個人番号の収集が必要となります。
　その際マイナンバーは特定個人情報とされ，その取扱いには注意が必要です。

【個人番号と法人番号について】
　　10月から通知が始まります
　　　・個人番号　12桁　市区町村から通知
　　　・法人番号　13桁　国税庁から通知

【マイナンバーの提供を受ける場合の本人確認について】

【マイナンバー取得時の注意】
　　・対　象　全ての従業員
　　・平成28年１月以降の税や社会保障手続きに必要
　　・取得時には利用目的を本人に通知する必要がある(後から追加はできない)
　　　　　　例　雇用保険資格取得・給付，ハローワークの事務，健康保険，
　　　　　　　　税務当局に提出する申告書・調書etc
　　・個人番号の取り扱いは厳密に行い，漏えい等には罰則が設けられています

医療管理ニュース  Vol.51

・平成27年10月
・市区町村から送付
・本人確認の際は身分証明書
　（免許証等）が必要

・平成28年１月から
・本人の申請により公布
・顔写真・ICチップがあり，このカード

のみで本人確認。身分証明書にもなる
・公布の際は通知カードの返納が必要
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今大会も前年に引き続き東日本大震災復興支援チャリティー大会として企画させていただきます。

初参加の先生大歓迎です。一緒に楽しい時間を過ごしましょう！多数のご参加をお待ちしております。

日　　時：平成27年11月 3日（火・文化の日）　 9：30 ～ 15：30

場　　所：ハチヤテニスコート（砂入り人工芝）

   　　　　岡山市北区富原1297　　TEL 086︲252︲1694

参 加 費：3,000円　

申 込 先：県歯事務局

申込締切：10月29日㈭

その他：・参加者の方には後日詳しい案内を送ります。

　　　　・ご不明な点はテニス担当者までご連絡ください。

　　　　　　　　　　　　　 テニス担当　 武内典之　TEL/FAX 0869︲93︲0118

　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　 大村満晴　TEL/FAX 086︲223︲1519

平成27年度  レクリエーション大会のご案内
（東日本大震災復興支援チャリティー大会）

テ　ニ　ステ　ニ　ス

ゴ　ル　フゴ　ル　フ

健康体操・ヨガ健康体操・ヨガ

麻　　　雀麻　　　雀

日　時　：平成27年11月15日㈰

　　　　　10：00頃（スタート時間が早くなる事があります。参加者に

　　　　　は正式な時間を御連絡します）アウト・イン同時スタート

場　所　：倉敷カントリー倶楽部

　　　　　倉敷市二子1943　TEL 086-462-5000

定　員　：40名

参加費　：3,000円

☆同封FAXシートにて締切日（10月31日㈯）までにお申し込みください
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女性歯科医懇談会報告
　平成27年８月２日㈰午後１

時半より岡山全日空ホテルに

於いて，女性歯科医懇談会が

開催されました。参加者は広

島県４名，山口県３名，高知

県２名，愛媛県２名，香川県

２名，発会準備中の島根県１

名と岡山県より６名の計20名

でした。

　会長挨拶の後，岡山県歯科医師会より大嶋専務理事，北山理事がご挨拶なさいました。

　今回の会は先日の東京の集いでの発案により中四国合同の開催となりました。各県の会について会食

しながら活発な意見交換の場となりました。それぞれ一歩ずつ前へ進めたのではないかと感じています。

　次回は，２年後に山口県で開催される予定です。

（会長　矢吹匡子）

全国７地区日本歯科医師会　平成27年度災害歯科コーディネーター
（災害歯科保健医療・身元確認）研修会の開催について

　東日本大震災で浮き彫りになった課題を踏まえ，関連団体などとの連携を図ることや，歯科医

師会が携わる身元確認，緊急歯科保健医療，支援物資の提供等を円滑に実施するためのコーディ

ネーター育成のための研修会が下記の要領で開催されます。

　本会を通しての申し込みになりますので，受講を希望される先生は事務局までご連絡下さい。

記

　＊日　時：平成27年11月28日㈯　午後１時～午後６時（予定）

　＊場　所：山口県歯科医師会館（山口市吉敷下東1丁目4－1　TEL083-928-8020）

　＊テーマ：災害歯科コーディネーターの在り方

　＊受講料：無　料

　＊研修会終了後に，受講修了証が交付されます。

　＊受講ご希望の先生は，平成27年10月27日㈫までに本会事務局までご連絡下さい。

（担当　吉田）
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　倉敷・児島・玉島・都窪・吉備歯科医師会

「倉敷市内歯科医師会協議会訪問歯科セミナー」
開催のご案内

　この度倉敷市内歯科医師会協議会主催にて訪問歯科セミナーを下記の通り開催する運びとなりまし

た。

　今回取り上げる「医療・介護連携シート」は，入退院・入退所時の連絡調整や，在宅生活期の医療・

介護間の連携促進にあります。情報の共有により多職種間の顔の見える関係づくりが進み，その過程で

相互理解が深まり，多職種からなるチ－ムの信頼関係が強化され，地域完結型の医療と介護が，より効

果的，包括的に発展していくことを目的としております。

　是非，皆様奮ってご参加下さい。

演　題：訪問診療に欠かせない連携シ－トを活用した円滑な情報共有

講　師：山本　道代 先生（あいの里クリニック歯科　院長）・歯科医師　　　

場　所：倉敷歯科医師会館３階講堂（倉敷市昭和２-２-17）

会　費：無　料

日　時：平成27年10月25日㈰　９：30～12：00

　　　　（９：00開場予定）

主　催：倉敷市内歯科医師会協議会《（一社）倉敷歯科医師会，（一社）児島歯科医師会，

　　　　（一社）玉島歯科医師会，（一社）都窪歯科医師会，（一社）吉備歯科医師会》

後　援：倉敷市

問い合わせ先：（一社）倉敷歯科医師会　TEL 086-422-2122

・当日は休日診療が行われているため，会館内の駐車場は利用できません。近隣の駐車場を

ご利用下さい。

・日歯生涯研修カードをご持参下さい。
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　倉敷歯科医師会

「第39回歯の健康フェアを終えて」
　今年は６月７日の日曜日にくらしき健康福祉プラザ（３階～５階）におきまして，第39回歯の健康フ

ェアを開催致しました。当日は多くの市民の方々のご来場を戴き，盛会のうちに終了する事ができまし

た。これもひとえに実行委員の先生方をはじめ県歯，歯科衛生士会，歯科技工士会，岡山大学，くらし

き作陽大学，行政など関係して頂いた皆様のご尽力のおかげと心より感謝申し上げます。

　昭和52年「よい歯を虫歯から守るための講演会」として始まった「健康フェア」は，時代の変化や市

民のニーズに対応して形を変えながら今年で39回目を数えました。

　それでは各会場，コーナーについて報告させて頂きます。

　まず５階プラザホールでは午前の開会式の後，スマイルフォト

コンテスト表彰式に続き，歯科医，エッセイストでもありまた女

優でもあります一青 妙氏による「キレイでいるための歯の健康」

と題した講演会を開催致しました。

　皆様もご存じ歌手一青 窈の実姉であります。自ら開業の傍ら台湾人の父と日本人の母との間に生ま

れたハーフとして日台の架け橋となるような文化交流活動もされておられるとの事でした。

　そして午後の「咬むこと面白ゼミナール なんでもカムンジャーショー」は５回目の上演となりました。

昨年から趣向を変え “咬むこと面白ゼミナール” としてクイズ形式で咬むことや食育に関し，よりわか

りやすく楽しいショーに致しました。

　４階体育館は1,600名を超える来場者。例年好評の歯医者さん，歯科衛生士さん，歯科技工士さんと

いった職業体験コーナーや歯の健康力測定，そして岡山大学病院のご協力によります口腔がん検診など

を行いました。

　そして今回初めてのコーナーとしまして「家族の絆プロジェクト」コーナーを設置し当日69名の登録

を頂くなど１日を通し盛況でした。

　３階のフロアは県歯科医師会協力の「救急蘇

生コーナー」，歯科衛生士会協力の「フッ素洗

口」，「噛みカミコーナー」，健康くらしき21コ

ーナーなどこのフロアも1,300名を超え，この日

延べ3,300名を超える来場者がありました事を報

告しておきたいと思います。

　少し早いですが，来年の「第40回歯の健康フ

ェア」におきましても県歯をはじめ多くの先生

方のご協力をお願いしたく存じます。何卒宜し

くお願い申し上げます。

（石井正光）

地区歯科医師会だより
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　玉野市歯科医師会

玉野市歯科医師会旅行記

　去る７月18日から20日，２泊３日の日程で玉野市歯科医師会の会員旅行は北海道に行ってきました。

17日に台風が岡山に上陸し出発が危ぶまれる中，当日は幸いにも航空便の欠航は解除され台風と共に北

上する運びとなりました。

　昼過ぎに雨の新千歳空港に到着。悪天候のため観光はそこそこに，2008年の洞爺湖サミットで一躍有

名になった “ウインザーホテル洞爺” へ向かいました。残念ながら待望の眺望は楽しめませんでしたが，

ホテル内の “嵐山吉兆” にて一流料亭の味を堪能しました。

　翌日は，ゴルフ組と観光組に分かれて行動です。ホテル付属のゴルフ場は標高が高く，また温帯低気

圧の影響でしょうか，“霧” というより “雲と小雨” の中でのプレーとなりました。視界が利かず，カー

トに付いたナビゲーションが頼りの　まさに “雲を掴むような” 状況に悪戦苦闘の記憶だけが残りまし

た。観光組は洞爺湖，昭和新山等を巡ったようです。景勝の地にて，同じく霧を眺めてきたと聞きまし

た。合流後は次の宿泊先である札幌市内へ。薄野の蟹専門店で蟹三昧。その後は，各々，薄野の夜を満

喫したようです。

　いよいよ最終日です。天候に恵まれぬ前半でしたが，この日は，本州の猛暑を尻目にほどよく陰った

過ごし易い１日でした。早朝より札幌場外市場を訪れ，小樽へと足をのばしました。観光がてら思い思

いのお土産を買い求め，空路乗り継ぎ岡山へと戻ってきました。

　今回の観光を通じて印象的だったのは，近年報道されている通り，北海道ではホテルや観光バスの半

数以上を外国人が占めていることです。服装だけでは判断できず，気が付いたら周りは中国人かなとい

うことが多々ありました。変わりゆく北海道観光に対して，親睦旅行のメンバーは毎回ほぼ同じ。会員

の半数に満たない人数で，特に若い会員の参加が少なく，もっと参加しやすい環境作りを目指していく

必要があると思いました。最後になりましたが，お世話していただいた先生方の心配りに感謝し旅行記

の締めとさせていただきます。 （赤司洋一郎）

地区歯科医師会だより
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「一人ライザップ」
岡山市歯科医師会	　後藤　桂太郎

　おかげさまで，岡山の地で開業して丸２年が経過いたしました。日々に追われ，不規則かつ暴飲暴食

の日々を過ごしていた私の体重は，気がつけば168センチの身長にして，71.6キロ！体脂肪率も25パーセ

ントを超え，正真正銘の『中年体型』となっておりました。妻を始め，周囲から痩せたほうがいいと言

われても，どこ吹く風。自堕落な生活と大好きなビールを飲み続ける日々でした。

　そんな日々を過ごす私でしたが，今年より長男が幼稚園に入園し，準備等の為，朝６時に起きる生活

となりました。出勤時間は変わらないため，時間をもてあます形とな

り，ひょんなことから，その朝の時間を使ってジョギングを始めるこ

とにしました。距離にして約５キロ，35分くらいかけて走るのですが，

意外と続き，１か月休みなく走ることができました。しかしここで問

題発生。体重が減らない！１キロ弱しか減らなかったのです。凹む私。

その時の妻の一言が私を変えました。「食べすぎじゃない？」そう，食

べすぎだったのです。運動すれば食べてもいいと勝手に思い，むしろ

運動前よりも量が増えていたのです。『青天の霹靂！！』せっかくの努

力が無駄になる事が無性に悔しく，その後インターネットなどを使い，

今は『糖質制限ダイエット』なるものを始めております。

　糖質制限とは，簡単に言うと，食事のメニューの中のいわゆる炭水化物を減らし，１食当たりの摂取

量を20グラム以下にするというものです。一見，制限というとハードルが高く感じられる方もおられる

とは思いますが，元々，糖尿病の方の体質を改善するために考えられたものを応用しているため，身体

には負担が少ないのだそうです。このダイエットを実践しようと思ったのは，①お酒が飲める（ビール

などは減らし，ワインや焼酎などにすればよい）②お肉が食べられる（最近では，近くのレストランで

450グラムのお肉など食べたりします）という点で，私の性格には大変合っており，無理せず続けられ

そうなためでした。もちろん，日々のメニューを作る妻の手間暇は増えますが，痩せるのなら協力して

くれるとのことで開始いたしました。

　ところで，タイトルにあるように，今，ＣＭでおなじみのライザップによるダイエットのすごさは皆

さん周知のことと思います。ライザップに詳しい方から聞いたところによると，ライザップでは週に２

回，２～３時間程度の筋トレと24時間体制の食事における糖質制限を行うとのことです。つまり，減量

の大きなウエイトを食事制限が占めているのです。このことを，糖質制限を始める際に知った私は，そ

の成功を確信し，半ば妄信的に『一人ライザップ』を始めることといたしました。

　寄稿現在，約２週間経過いたしました。開始２週間での経過をお話しいたしますと，71.6キロあった

体重は，65.6キロ，つまり６キロの減量となりました。目標としましては，あと３キロほど落としたい

と思っていて，今後の展開に期待しています。もちろん，運動である朝のジョギングも継続しており，

以前より子どもにとって『動けるパパ』になれているのではないかと，日々実感しながらダイエットを
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次回は沼本庸子先生（赤磐歯科医師会）をご紹介します。

続けております。

　ダイエットというと，皆さんリバウンドを考えるかと思います。私もそれを多少は心配しております

が，今回の糖質制限を始めて大きく変わったことは，商品をコンビニなどで買う際，必ずパッケージの

裏の栄養表示を見るようになったことです。このことで，ダイエット期間が終わった後も，糖質のコン

トロールが自然とできるような気がしております。

　最後に，今回の『一人ライザップ』を行って思うのは，健康であることの大切さと，そのためにはや

はり日々，色々と頑張らないといけないのだということです。ここまで読んでいただいた皆様が，これ

からも健康でいられるよう祈念しつつ，文章を終えたいと思います。ありがとうございました。

岡山県難聴者協会より
矯正展（バザー）物品提供協力依頼

矯正展に於いて開催される岡山県難聴者協会バザーへの物品提供協力をお願い致します。

バザー開催日：10月 17日㈯・18日㈰

場　　　　所：岡山刑務所　　〒 701-2141　岡山市北区牟佐 765

提供協力日：９月末日までに県歯事務局までお届け下さい。

提供物品について具体例

○衣類，タオル，シーツ，洗剤・日用品等（できれば未使用）

注意　　食品・生もの等はお断りしています。

リレー随筆　O.D.A.
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平成27年度
労働衛生コンサルタント試験受験講習会実施要領

１．主　　催　日本労働衛生研究協議会

２．後　　援　日本歯科医師会

３．日　　時　平成27年10月11日㈰　12時～ 17時　
　　
４．場　　所　歯科医師会館（東京都千代田区九段北４－１－20）

５．対　　象　日本歯科医師会産業医学講習会を修了した歯科医師

６．受 講 料　受講料（資料代等）は，当日，受付で支払い
　　　　　　・日本歯科医師会正会員及び準会員（第３・４・５種）・・3,000円
　　　　　　・日本歯科医師会第６種会員及び未入会者・・・・・・・ 8,000円

７．申込方法（本会事務局に連絡して下さい）
　　　　　　　所定の用紙により，下記送信先にＦＡＸ送信することとする。
　　　　　　　この申込みをもって手続きを完了し，受講票の送付等は行わない。
　　　　　　　ＦＡＸ送信先　０３－５７５４－００１６（おおいで歯科医院）

８．申込受付期間　平成27年10月２日㈮までにお申し込み下さい。
　　　　　　　　　※ただし，本年度開催の産業医学講習会が初受講となる受講予定者は，同講習会修了後に
　　　　　　　　　　お申し込みください。

９．主なプログラム
　　⑴　受験の心構え
　　⑵　受験体験談
　　⑶　保護具・作業環境測定機器の解説
　　⑷　試験問題の傾向と対策
　　⑸　今後の受験対策事業（実地研修会等）の紹介
　　⑹　質疑応答 

　　※労働衛生のしおり（中災防）」最新版を講習会当日に必ず持参すること。

10．問い合わせ先
　・日本労働衛生研究協議会　 （担当：大井手　ＴＥＬ　０３－５７５４－００１５）
　・日本歯科医師会地域保健課（担当：松　岡　ＴＥＬ　０３－３２６２－９２１１）
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病院歯科介護研究会 第 18 回 総会・学術講演会
テーマ：地域包括ケア――地域で生活する認知症の方を口腔からみる（病院・施設・在宅での連携）

日　時：平成27年11月１日㈰　10：00～16：00

会　場：岡山国際交流センター８Fイベントホール　　　

プログラム：

　演題：「地域包括ケアシステムの基本的な考え方――歯科医療関係職への期待と今後の戦略」

　講師：筒井孝子 先生（兵庫県立大学大学院経営学研究科教授）

　演題：「地域での（認知症）高齢者の口腔管理」

　講師：枝広あや子 先生（東京都健康長寿医療センター研究所）

　演題：「精神科看護師が行う口腔ケア・摂食嚥下リハビリテーション」

　講師：高橋清美先生（学校法人日本赤十字学園 日本赤十字九州国際看護大学精神看護学教授）

　シンポジウム「地域包括ケアにおける認知症高齢者の口腔管理－病院，施設，在宅での連携」

参加費：事前登録：会員*（3,000円）会員*外（医師・歯科医師：6,000円，その他5,000円）

　　　　当日登録：会員*（4,000円）会員*外（医師・歯科医師：7,000円，その他6,000円）　

                ＊病院歯科介護研究会会員

申込方法：HP（www.woci.jp）より申込用紙をダウンロードしてFAXにて申し込み

申込・お問い合わせ先：積善病院歯科（小林芳友）　TEL 0868︲24︲5544　FAX 0868︲22︲6527

                                   　　　　　　　　　　　   E-mail：dentalclinic@sekizen.or.jp

医療法人設立認可申請の提出期限及び事前相談について
　標記について，岡山県保健福祉部医療推進課長より通知がありましたので，下記の通
りお知らせいたします。

記

　　　平成27年度
　　　第 ３ 回 申 請 書　　提出期限　　平成26年12月18日㈮
　　　事前相談用申請書　　提出期限　　平成27年10月30日㈮
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７月末日現在　正会員数1,027名

◎番号の変更

　赤澤　　洋　正会員　岡山市　P７

　（新）［診］ FAX　086︲237︲8401

◎訃　報

　筒井　孝芳　正会員　岡山市　P16

　安井　正純　正会員　岡山市　P21

（Ｐ＝会員名簿のページ）

故   筒井　孝芳　先生

　享年66才（平成27年7月30日　ご逝去）

　岡山市北区東島田町１丁目９－１

故   安井　正純　先生

　享年72才（平成27年８月５日　ご逝去）

　岡山市中区門田屋敷１丁目９－35

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます
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７月　会の動き

１日 編集委員会（集稿）
２日　　　岡山県学校保健会第２回理事会並びに表

彰審査会
 第１回岡山県へき地医療支援会議
４日　　　大阪歯科大学岡山県同窓会夏季研修会・

懇親会
５日　　　第５回保険診療と審査を考えるフォーラム
６日 学術部打合せ
７日 社保研修会
 岡山県要保護児童対策地域協議会
９日 理事会
 編集委員会（初校）
 岡山県医療審議会（医療法人部会）
　　　　　岡山県保健医療計画策定協議会精神疾患

部会第２回委員会
 歯科往診サポートセンターと打合せ
10日 女性歯科医の会理事会
11日　　　NPO救命おかやま「2015活動報告及び懇

親会」
13日 支払基金幹事会
 家族の絆小委員会
14日　　　平成27年度総合防災訓練第２回担当者

会議

 本会学院　入試委員会，三役会議
15日 常務理事会
16日 理事会
 編集委員会（二校）
 第171回臨時代議員会打合せ
 第171回臨時代議員会
　　　　　平成27年度第１回保険医療関係機関連絡

協議会
 県健康推進課長と面談
18日 社会保険部検討委員会
　　　　　岡山県警察・岡山県警察協力医会合同東

部ブロック研修会
22日 マスコミとの懇談会
23日 理事会
 編集委員会（終校）
 学術部打合せ会
 倉敷歯科医師会新執行部紹介懇親会
24日 公衆衛生部小委員会
25日　　　平成27年度第２回中国・四国地方歯科医

師会連合会会長・日歯代議員合同会議
 本会学院第２回一日体験入学
26日 国保組合　全国歯第77回通常組合会
27日 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

１．本　会

　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保６月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（平成26年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（10月分）　　　　　　　　　　　　　　

　　⑵ 福祉共済保険料（10月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

９月の収納金
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　　　　　「学校保健総合支援事業」に係る学校保
健推進協議会

28日　　　第２回岡山県保健医療計画策定協議会・
地域医療構想部会

29日 総務部調査事業部会
 総務部会館事業部会
　　　　　平成27年度岡山県介護保険関連団体協議

会総会並びに第１回事務局会議
　　　　　摂食嚥下リハビリテーション従事者研修

会閉講式

 岡山県体育協会と面会
30日 理事会
 岡山県食の安全・食育推進協議会
 岡山県歯科技工士会と面会
　　　　　岡山県教育委員会，岡山県保健福祉部と

面会
 岡山大学飯田教授と面会
31日 裁定部会
 渉外部会

９月・10月　本会の予定

９月１日 編集委員会（集稿）
　　　　　第３回岡山県保健医療計画策定協議会

地域医療構想部会
　　２日 総務部調査事業部会委員会
 本会学院　推薦入試Ａ合否判定委員会
　　３日 理事会
　　　　　歯科保健図画ポスターコンクール審査

会
　　４日 本会学院　臨床実習医院講師連絡会議
　　５日　平成27年度第1回審査委員・検討委員

連絡協議会
　　９日 編集委員会（初校）
　　　　　平成27年度第21回中規模県歯科医師会

連合会
　　　　　国保組合　平成27年度コンプライアン

スに関する研修会
　　10日 第180回日本歯科医師会臨時代議員会
　　11日 国保組合　支部理事会及び運営委員会
　　12日 地区・本会連絡協議会
 本会・関連団体役員合同懇談会
　　14日 支払基金幹事会
 本会学院　教務会議
　　15日 編集委員会（二校）
　　16日 医療管理部正・副委員長会
 日本学校歯科医会臨時総会
 本会学院　第35回戴帽式

　　17日 理事会
　　　　　県南東部圏域救急医療体制推進協議会

総会
　　18日 本会学院　職員会議
　　22日　第45回公益社団法人日本口腔インプラ

ント学会学術大会会員懇親会
　　24日 理事会
　　25日 編集委員会（終校）
 平成27年度社会保険指導者研修会
　　26日　都道府県歯科医師会医療安全担当理事

連絡協議会
 日本歯科医師会医療安全研修会
 平成27年度三大学役員懇話会
 本会学院　第３回一日体験入学
　　27日 近畿・中国・四国口腔衛生学会
　　28日 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

10月１日 編集委員会（集稿）
 理事会
 第39回中国地域口腔公衆衛生協議会
　　３日　平成27年度中国・四国地区歯科医師会

連合会役員連絡協議会
　　　　　平成27年度中国・四国地区歯科医師会

連合会広報担当者連絡協議会・医療
管理担当者連絡協議会

　　８日 理事会
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９月・10月　地区歯科医師会の予定

９月３日 岡山市　三役会
 津　山　定例会
　　　　　玉野市　平成27年度第１回在宅医療連

携研修会
　　８日 児　島　理事会
 新　見　理事会
　　９日 玉野市　理事会
 瀬戸内市　例会
 吉　備　理事会
　　10日 玉　島　理事会
　　11日 岡山市　理事会
　　14日　岡山市　岡山大学歯学部教授会意見交

換会
　　16日 岡山市　妊婦・パートナー健診説明会

（～ 17日）
　　25日 岡山市　理事会
 倉　敷　定例理事会
 都　窪　理事会
　　30日 津　山　理事会
　　未定　和　気　「こども応援フェスタ」実行

委員会

10月１日 岡山市　三役会
 津　山　定例会
　　２日 児　島　理事会
　　７日 真　庭　理事会
　　９日 岡山市　理事会
 笠　岡　理事会
　　11日 御　津　親睦旅行（～ 12日）
　　14日 玉野市　理事会
　　13日 新　見　理事会
　　16日 都　窪　定例会
　　17日 高　梁　「高梁健康福祉のつどい」
　　22日 勝　英　定例会
　　23日 岡山市　理事会
　　25日 岡山市　「歯ッピーフェア2015」
 （天満屋岡山店）
 倉　敷　訪問歯科セミナー
 笠　岡　ブランチプロジェクト
　　27日 津　山　理事会
　　28日 岡山市　救急蘇生実習講習会
 （～ 29日）
　　30日 倉　敷　定例理事会
　　31日　岡山市　十四大市歯科医師会役員連絡

協議会（札幌）

　　９日 編集委員会（初校）
　　15日 理事会
　　16日 編集委員会（二校）
　　21日 医療管理部正・副委員長会
　　22日 理事会
　　23日 編集委員会（終校）
　　24日 医療管理部　新入会員セミナー
　　　　　中国地域歯科医師会連合会親睦野球大

会前夜祭・監督会議

　　25日　中国地域歯科医師会連合会親睦野球大
会

　　27日　平成27年度広島国税局管内税務指導者
協議会

　　29日　第79回全国学校歯科保健研究大会
　　　　　（～ 30日）

　　31日　「九州」「中国・四国」地区歯科医師会
役員連絡協議会
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　　「悲観主義者」

哲也　　８月11日，川内原発１号機の再稼働により，１年11 ヶ月ぶりに日本に原発電力が復活しま

した。待ちかねてでもいたように，桜島に大規模噴火の恐れありとして噴火警戒レベルが４に引き

上げられました。川内原発から約50キロの距離です。予想される最大規模の噴火がどの程度のもの

かは分かりませんが，またぞろ原発事故につながるような非常事態にならぬことを祈るばかりです。

　ちなみに日本における最大級の火山の噴火は，９万年前の阿蘇カルデラの大噴火です。そのス

ケールは，火山灰においては富士山の宝永噴火の1,000倍，火砕流は九州の北半分を襲い，一部は100

キロ以上離れた山口県にまで達したといいます。私のような小心な悲観主義者は宝くじ並みの何万

年に一度という確率にも神経質になってしまいますが，万一その規模の噴火が阿蘇や富士山で起き

れば日本全土は10センチ以上の火山灰に埋もれ，数百年から一千年にわたり人の住めない土地にな

るそうです。

　なんだ，でも不謹慎ながら桜島がそうなれば，結局原発事故とは関係なく日本は滅びちゃうわけ

ですね。悲観主義者も少し気が晴れました。（？）

黒
瀬

日曜・祝日等の開館予定日
お知らせ

○ 開館予定　× 閉館予定

※行事等の都合により変更となる場合もあります。　※ 詳細については事務局にお問合せ下さい。

	 4日㈰	 11日㈰	 12日（月・祝）	 18日㈰	 25日㈰
	 ○	 ×	 ×	 ×	 ×
	 10：00～13：00	 	 	 	

10 月

９月
	 6日㈰	 13日㈰	 20日㈰～23日㈬	 27日㈰	
	 ○	 ×	 ×	 ×	
	 10：00～13：00	
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損害保険・生命保険の総合コンサルタント

損害保険主力商品（引受保険会社：損害保険ジャパン日本興亜（株））

所得補償保険・自動車保険・火災保険
生命保険等　先生方一人一人にあった
アドバイス・提案をさせていただきます。

このご案内は概要です。損害保険・生命保険ともに詳細については、ご連絡くださいましたらご説明させていただきます。

・岡山県歯科医師会団体所得補償保険（団体割引30％）
・岡山県歯科医師会　新・団体医療保険〈がん補償プラン・入院補償プラン〉（団体割引30％）
・個人用自動車保険（THEクルマの保険）・火災保険・傷害保険・その他損害保険全般

生命保険主力商品（損保ジャパン日本興亜ひまわり生命（株））
●医療保険『新・健康のお守り』（医療保険（2014））
●がん保険『勇気のお守り』（がん保険（2010）BⅡ型）

＊自動車保険・火災保険につきましては、岡山県歯科医師会へ登録の口座から引き去りの
　集団扱制度をご利用いただけます。
　（その場合は、集団扱一括払による割引により保険料が通常より5％割引になります。）
　 （集団扱契約としてご契約いただけるのは、保険契約者および被保険者が引受保険会社の条件を満たす場合のみとなります。
　  詳細については取扱代理店または引受保険会社にお問い合わせください）

（SJNK15-05051,2015.07.17）引受保険会社　損害保険ジャパン日本興亜㈱ 他
http://www.sjnk-ag.com/a/y-oag/

損害保険ジャパン日本興亜岡山ビル 5 階
森　稔也
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